

## **Grußwort beim 50. Jubiläum der ACK in Bayern Augsburg, 02. Februar 2024**

DR. VERENA HAMMES, GESCHÄFTSFÜHRERIN DER ACK IN DEUTSCHLAND

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Geschwister in der ACK in Bayern,

zunächst danke ich im Namen der ACK in Deutschland recht herzlich für die Einladung und die Gelegenheit, ein paar kurze Worte zu sagen. Ich hoffe, Sie haben alle bei der Festpredigt eben gut zugehört, denn wie sich das für ein harmonisches Team aus Vorsitz und Geschäftsführung gehört, knüpfe ich mit diesem Grußwort nahtlos an die Predigt an. Nur kurz zur Erinnerung: Es ging in der Predigt um Heilige und ihre Beinamen und am Ende wurde der ACK in Bayern der Titel eines „Motors der Ökumene“ verliehen. Ich weiß nicht, ob Sie in letzter Zeit Gelegenheit hatten, in das digital verfügbare Ökumenische Heiligenlexikon zu schauen. Dann werden Sie festgestellt haben, dass ein neuer Artikel dieses Lexikon bereichert. Da er aber recht neu ist, möchte ich Ihnen diesen Eintrag gerne vorlesen:

Die Hl. ACK Bayern, Motor der Ökumene

Auch: Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen in Bayern

Gedenktag katholisch: 2. Februar

Gedenktag evangelisch: 2. Februar

Gedenktag orthodox: 2. Februar

Gedenktag freikirchlich: 2. Februar

Gedenktag anglikanisch: 2. Februar

Gedenktag neuapostolisch: 2. Februar (seit 2024)

Gedenktag der Apostolischen Gemeinschaft: 2. Februar (seit 2024)

Gedenktag aller anderen zur ACK gehörenden Kirchen: 2. Februar

In allen Kirchen ist es ein **gebotener Gedenktag**, der alljährlich mit Freude und Frohsinn zu begehen ist.

Name bedeutet: Alle Christen klatschen, in anderen Übersetzungen auch: alle Christen kennenlernen oder in englischer Übertragung: all christians kneel (down)

Geboren am 2. Februar 1974 in Grafrath

Sterbedatum: ewig lebend.

### **Wundertaten**

Die Hl. ACK Bayern, Motor der Ökumene, erblickte am 2. Februar 1974 das Licht der Welt. Folgende 10 Wundertaten sind seitdem belegt:

1. Bekämpfung der weit verbreiteten Ignoranz, der Unkenntnis, in der ökumenischen Welt
2. Heilung von Krankheiten und Geschwüren wie Konkurrenzdenken, Vorurteilen, Verlustängste, Machtfantasien
3. Schutz der christlichen Botschaft und des Auftrags, dass alle eins sein mögen
4. Aufbrechen von rein bilateralen Ökumene-Zusammenhängen
5. Stärkung der Wahrnehmung der hierzulande kleinen Kirchen

6. Beistand für verfolgte und bedrängte Christen
7. Zusammenbringen und Vernetzen von Christinnen und Christen, die sich ansonsten nie begegnet wären
8. Vermittlung von Meinungsverschiedenheiten (sogar eine Kriegsverhinderung wird ihr nachgesagt – allerdings wohl als Legende)
9. Wundersame Verwandlung von engstirnigen Personen in offene und ökumenisch gesinnte Menschen (dasselbe gilt auch für konfessionalistisch eingefahrene Strukturen)
10. Entrinnen des Märtyrertods auf dem Ozean der Ungläubigkeit durch den Bau eines hölzernen Ökumeneschiffes

### **Kurzbeschreibung**

Die Hl. ACK in Bayern hat nicht nur auf dem Gebiet des Bayrischen Reiches Wundertaten vollbracht, ihr Wirkungskreis reicht weit darüber hinaus – man sagt sogar, bis nach Preußen. In den 50 Jahren seit ihrer Gründung war sie nicht nur Sprungbrett für große innerökumenische Karrieren wie der ehemaliger Geschäftsführerinnen, sondern auch immer ein verlässlicher Partner für die ACK in Deutschland. Egal ob gemeinsame Gottesdienste, Zusammenarbeit bei Kirchen- und Katholikentagen, zentrale Feiern des Schöpfungstages oder einfach der schnelle kollegiale Austausch – die Hl. ACK in Bayern ist immer zur Stelle, wenn sie gebraucht wird, um zu unterstützen, zu beraten, zu helfen, zu vermitteln und ihrer Liste an Wundertaten noch einige hier nicht Genannte hinzuzufügen. Sie kann durchaus als Vorreiterin auf den Feldern der Nachwuchsgewinnung und des Pilgerwegs gesehen werden und hat hier Maßstäbe für Preußen gesetzt. Aus dem ökumenischen Heiligenlexikon ist sie seit 50 Jahren nicht mehr wegzudenken. Und alle Kirchen sind gespannt, was die Zukunft für die Hl. ACK Bayern noch bereit hält.

**Patronin** aller Minderheiten, Vergessenen und nicht Gesehenen.

**Patronin** aller Uermüdlichen (dieses Patronat teilt sie sich mit dem Hl. Sisyphos)

**Attribut:** die Luftschlange, sie steht für Heiterkeit, Ausgelassenheit und trotz aller Umstände ökumenische Fröhlichkeit

Hl. ACK Bayern, Motor der Ökumene, bitte für uns!

Sie lebe hoch!